



## **1. Integrationspreis - 13.10.2011**

### **Veronika Winkler, 51 Jahre alt, wohnhaft in Aalen**

Frau Winkler ist im Herbst 1988 als Aussiedlerin nach Deutschland gekommen. Gleich nach Ihrer Ankunft im Ostalbkreis, hat sie sich als ehrenamtliche Mitarbeiterin beim DRK Kreisverband Aalen e.V. engagiert. Auf Grund ihrer pädagogischen Ausbildung und der sehr guten Deutschkenntnisse, wurde sie umgehend als Übersetzerin in der Aussiedlerberatung eingesetzt.

Seit vielen Jahren unterrichtet sie nun Frauen unterschiedlichster Nationen in den Bereichen Erziehungs- und Sprachkompetenz. Ihre Art mit Menschen umzugehen, ihr eigener persönlicher Hintergrund und ihre Vita machen sie für die beteiligten Migranten zu jeder Zeit vollkommen authentisch. Ihr gelingt es in besonderer Form eine breite Basis des Vertrauens zu schaffen und vermittelt den Frauen Zuversicht und Wertschätzung. Sie gilt damit auch als Vorbild dafür, dass jeder es schaffen kann, sich hier in Deutschland einzuleben, zu integrieren. In Ihren Deutschkursen zeigt sie auch auf, dass es nicht immer leicht ist, der Weg nicht unbedingt geradeaus geht sondern oft verschlungen ist und dass jeder aktiv an seiner Integration mitarbeiten muss.

Weit über die genannten Kurse zur Stärkung der Sprach- und Erziehungskompetenz engagiert sie sich ehrenamtlich für die Frauen und deren Familien. Sie hilft bei Behördengängen, gibt Hilfestellungen in Schul- und Erziehungsfragen und verbringt auch privat viel Zeit mit den Frauen.

Als Expertin in Integrationsfragen und wichtige Ratgeberin, wurde sie vor über drei Jahren in den gemeinderätlichen Ausschuss für Integration der Stadt Aalen berufen. Auch hier engagiert sie sich überaus erfolgreich für die Belange der Menschen anderer Herkunft und Kultur. Frau Winkler ist dadurch eine wichtige Botschafterin für mehr Teilhabe und Partizipation in unserer Stadt.